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EDITORIALE 

Un saluto a tutti i nostri 
concittadini.

Quello che si sta con-
cludendo è stato un anno mol-
to difficile per tutti. Abbiamo 
dovuto far fronte a difficoltà 
sanitarie, economiche ed af-
fettive. Il Covid-19 ci ha messo 
alla prova ponendo dinnanzi a 
noi sfide del tutto nuove.
Questo però non ci ha fermato 
del tutto, ma ci ha motivati per 
la nostra sfida, quella di ammi-
nistrare. Dopo aver affiancato 
per 5 anni Ruggero come vice-
sindaco, a cui va il mio sentito 
ringraziamento per quanto fat-
to nei suoi 15 anni da primo cit-
tadino, ho deciso di mettermi 
in gioco e di guidare la squadra 
che si è presentata alle elezioni 
di settembre. La lista “Noi per 
Ospedaletto” è una squadra 
giovane, vivace ed entusiasta. 
Il mio grazie va a tutti i candi-
dati ma soprattutto a tutti i no-
stri elettori che hanno deciso di 
credere in noi e di darci fiducia. 
Il vostro supporto è la nostra 
spinta ad amministrare. 
Queste elezioni sono da con-
siderarsi di portata storica per 
il nostro paese: ben 4 donne 
sono state elette in consiglio 
comunale e Genny Cavagna è 
la prima donna vicesindaco di 
Ospedaletto. 
Come avete potuto ascoltare 
nelle presentazioni della lista 
in campagna elettorale, e come 
potrete leggere nel notiziario, 
abbiamo diverse idee per il 
nostro paese e siamo pronti a 
metterle in atto. L’inizio del no-
stro mandato è sicuramente in 
salita a causa della situazione 

epidemiologica che ci impone 
di congelare alcuni progetti in 
attesa di tempi migliori. Ciono-
nostante la giunta ed il gruppo 
consiliare sono già orientati 
verso grandi obiettivi. Abbiamo 
costituito la Commissione Co-
munale per la Toponomastica, 
che si occuperà di intervenire 
nello stradario comunale per 
sistemare alcune lacune e pro-
blematiche presenti in esso. 
Abbiamo già dato il via a de-
gli interventi di miglioramento 
energetico ed abbiamo attivato 
i canali Telegram e “Contatta la 
giunta”, per rimanere sempre in 
contatto con la cittadinanza. 
In Consiglio Comunale, su 
proposta del gruppo di mag-
gioranza, è stata approvata 
all’unanimità la modifica dello 
Statuto Comunale per l’amplia-
mento della giunta, con la pos-
sibilità di nominare un ulteriore 
assessore e fino a due consi-
glieri delegati senza nessun 

aumento di spesa. La nostra 
idea e volontà è quella di am-
pliare la squadra per concretiz-
zare al meglio i nostri obiettivi. 
Anche quest’anno, seppur 
con le problematiche collega-
te al Covid ed alle tempistiche 
strette, abbiamo voluto arrivare 
nelle vostre case con il nostro 
notiziario per augurarvi Buo-
ne Feste ed un Sereno Natale. 
Mai come ora questo augurio è 
sentito. Speriamo che il lungo 
e difficile periodo che abbiamo 
affrontato diventi al più presto 
solo una triste pagina dei ricor-
di.
La nostra squadra è a vostra 
disposizione e speriamo di 
poter tornare presto alla nor-
malità per riuscire a vederci e 
tornare a salutarci come prima. 

Buone feste

Il sindaco
Edy Licciardiello
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IL PROGRAMMA DI GOVERNO 
2020-2025

I l programma di legislatura, approvato in occa-
sione della prima seduta consiliare, riprende in 
toto il programma elettorale della lista “Noi per 
Ospedaletto” presentato ai cittadini in campa-

gna elettorale. Di seguito valori ed obiettivi.

I VALORI

• Impegno amministrativo come senso di ap-
partenenza alla comunità;

• Dialogo e confronto;
• Migliore qualità della vita, intesa come au-

mento e sviluppo dei servizi, del decoro citta-
dino, dell’occupazione e della cultura;

• Uguaglianza dei cittadini di fronte alla pub-
blica amministrazione e libero accesso a 
quest’ultima;

• Tutela dei soggetti più deboli della società, 
degli anziani, dei giovani e della famiglia.

GLI OBIETTIVI

LE ASSOCIAZIONI E I GIOVANI

Le associazioni e il volontariato sono l’anima e 
l’essenza dei nostri piccoli paesi montani, pertan-
to riteniamo fondamentale sostenerle e continua-
re costantemente a supportarle. Verrà proposto, 
come già fatto negli ultimi anni, un costante dia-
logo con le anime sociali del paese che verranno 
aiutate nel proseguire il nostro obiettivo comune: 
tenere vivo il paese.
Per quanto riguarda i nostri giovani, vogliamo mi-
gliorare e favorire l’incontro sociale per tornare a 
creare spazi e momenti legati all’aggregazione 
giovanile nel paese. 
Continuerà inoltre il nostro sostegno e collabora-
zione con i gruppi teatrali locali, rinsaldando ulte-
riormente l’ottimo rapporto instaurato.

TERRITORIO ED ENERGIA

Punteremo ad implementare i luoghi ed i percorsi 
delle località di rilievo ambientale presenti sul ter-
ritorio e a favorire l’abbellimento del nucleo abita-
to oltre che la riqualificazione del centro storico. 
Nell’autunno 2020 verrà completata l’opera di 
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conversione dell’intero impianto di illuminazione 
comunale a led, uno straordinario risultato che 
vogliamo sia solo il primo di una serie di innova-
zioni energetiche che ci permetteranno di ridurre i 
costi e migliorare il servizio. 
Proseguirà il nostro ottimo rapporto di collabora-
zione con il Consorzio di Miglioramento Fondiario, 
al fine di valorizzare le aree agricole esistenti.

OPERE PUBBLICHE

Per quanto riguarda le opere pubbliche, il nostro 
sguardo sarà sicuramente rivolto verso il com-
pletamento dei lavori già iniziati come la ristrut-
turazione della caserma dei Vigili del Fuoco e del 
cantiere comunale, che dovrebbe terminare entro 
fine anno. Altro lavoro già in progettazione e che 
porteremo a conclusione, è il marciapiede ciclo 
pedonale che collegherà il centro abitato con la 
località “Casere”, creando un suggestivo percorso 
che interesserà anche il già esistente sentiero che 
collega la cascata con il paese. 
Prenderemo in considerazione la messa in sicu-
rezza delle strutture comunali che ne hanno biso-
gno, anche con delle modifiche energetiche, per 
migliorare e assicurare un servizio ottimale ad un 
costo ridotto. 
Visto il grande utilizzo del campo da tennis, cer-
cheremo di trovare delle proposte per migliorare 
il sistema di prenotazione e per valorizzarlo al 
meglio. Questo potrebbe portare ad una rivaluta-
zione della zona, attirando sportivi che praticano 
questa disciplina, favorendo una maggiore vitalità 
dell’area sportiva del nostro paese. 
Inoltre, vogliamo proporre l’installazione di due 
telecamere ai due ingressi (verso Ospedaletto e 
verso Selva) della località Bigonda. Queste per-
metterebbero alle autorità competenti di leggere 
le targhe dei mezzi che transitano per la strada, 
identificando i veicoli non autorizzati al passaggio.

ISTRUZIONE

In linea con quanto sempre sostenuto dalle pre-
cedenti amministrazioni, esprimiamo la nostra 
ferma contrarietà alla chiusura o accorpamento 
delle scuole elementari e dell’asilo. Ci impegne-
remo a tenerli aperti ed a sviluppare un servizio 
sempre migliore. Il nostro punto fermo sarà quello 
di mantenere attivi tutti i servizi presenti in paese, 
dal dispensario farmaceutico al punto prelievi, per 
assicurare la possibilità a tutti di poter usufruire di 
servizi di livello senza dover andare lontano.
Bambini e giovani, che sono il nostro futuro, sa-
ranno parte importante della nostra azione ammi-
nistrativa, puntando in particolare, come già det-
to, a favorire la creazione di un forte senso sociale 
e di comunità.

FINANZA COMUNALE E GESTIONE DEI SERVIZI

L’equilibrio finanziario, oltre che un obbligo di leg-
ge, è un impegno che sottoscriviamo privilegian-
do gli investimenti piuttosto che le spese correnti. 
Come da norma provinciale, le gestioni associa-
te sono state sciolte, pertanto sarà necessario 
riorganizzare alcuni dei nostri servizi, puntando 
al mantenimento degli stessi ed alla salvaguardia 
delle finanze comunali.

VIABILITÀ

Per quanto riguarda la viabilità comunale, faremo 
delle valutazioni sulla necessità di messa in sicu-
rezza di alcuni tratti stradali. Discorso diverso è 
quello dell’allargamento della SS47 della Valsuga-
na. Riteniamo che siano giusti i dibattiti e le valu-
tazioni sulla soluzione migliore, ciononostante la 
nostra posizione è per la sicurezza. A prescindere 
dall’ipotesi che verrà scelta, ciò che noi fortemen-
te chiediamo è che venga finalmente messo in 
sicurezza il tratto di strada statale che tanti inci-
denti e morti ha causato negli anni.
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SPECIALE ELEZIONI

Lo scorso 20 e 21 settembre i cittadini sono stati chiamati alle urne per il rinnovo delle amministra-
zioni comunali. Una sorta di sfida tra continuità e cambiamento quella di Ospedaletto: da un lato 
l’ex assessore e vicesindaco Edy Licciardiello, che si è presentato per la prima volta agli elettori 
alla guida di una civica nuova, “Noi per Ospedaletto”; dall’altro Danilo Perin, consigliere uscente 

di minoranza, già candidato sindaco nella precedente tornata elettorale, a capo del gruppo “Ospedaletto 
Unito”.

AFFLUENZA ALLE URNE

CANDIDATI SINDACO

2020

20/09 ORE 19 20/09 ORE 23 21/09 ORE 15

VOTANTI % VOTANTI % VOTANTI %

271 27,43 386 39,07 517
(262 M +255 F) 52,33

LICCIARDIELLO EDY PERIN DANILO

VOTI % VOTI %

320 65,04 172 34,96

SCHEDE VALIDE SCHEDE NON VALIDE DI CUI BIANCHE SCHEDE SCRUTINATE
492 25 7 517

95,16% 4,84% 1,35% 100%
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Assessore, con funzioni di Vicesindaco, è stata eletta GENNY CAVAGNA, incaricato di sostituire il sindaco 
in caso di assenza od impedimento temporaneo. Ha inoltre delega sulle seguenti materie: politiche so-
ciali, familiari e giovanili, istruzione, cultura, arredo urbano ed ambiente.
Assessore è stato eletto NICHOLAS LOSS, con delega ai settori: foreste, associazioni, associazioni di 
categoria e volontariato, comunicazione, parchi e piste ciclabili, attività sportive, valorizzazione del 
patrimonio e gestione cimiteriale.
Al sindaco EDY LICCIARDIELLO rimangono in capo le materie non espressamente delegate ed in parti-
colare le competenze su: protezione civile, urbanistica ed edilizia privata, personale, bilancio, orga-
nizzazione ed affari generali, rapporti con le istituzioni locali e provinciali, compiti d’istituto, lavori 
pubblici, rapporti con le società partecipate, viabilità e turismo.

Capogruppo di maggioranza è stato designato il consigliere NICHOLAS LOSS
Capogruppo di minoranza è stato designato il consigliere DANILO PERIN

Rappresentanti in Enti e Commissioni:
CONSORZIO MIGLIORAMENTO FONDIARIO BRENTALE DI OSPEDALETTO: Marco Nicoletti
CONSORZIO DEI COMUNI DEL BACINO IMBRIFERO (BIM) DEL FIUME BRENTA: Nicholas Loss

NOI PER OSPEDALETTO

Candidato    Voti
LOSS NICHOLAS    73
CAVAGNA GENNY   52
FURLAN ANDREA   51
BALLIN ELENA    50
BALDI MERY    47
NICOLETTI MARCO   46
SUTTO MAURO    45
MARIGHETTI SIMONE   44
KUZELA IVICA (Kuzela Ivo)  42
CAVAGNA ALESSANDRO   25
MEGGIO NIVES    24

OSPEDALETTO UNITO

Candidato Voti
MORETTI ENNIO 42
BALDI DANIELE 41
BELLIN SABRINA 33
FURLAN MIRKO 24
ANDREOLI DEBORA 20
TESSARO DEBORA 19
FURLAN GIANNI 13
TOMASINI GIANLUCA 4
GUERRIERO REGINA 0

SINDACO: LICCIARDIELLO EDY

NOI PER OSPEDALETTO

Nome    Preferenza

LOSS NICHOLAS    73

CAVAGNA GENNY   52

FURLAN ANDREA   51

BALLIN ELENA    50

BALDI MERY    47

NICOLETTI MARCO   46

SUTTO MAURO    45

OSPEDALETTO UNITO

Nome    Preferenza

PERIN DANILO (candidato sindaco)

MORETTI ENNIO 42

BALDI DANIELE 41

BELLIN SABRINA 33

VOTI DI PREFERENZA

SQUADRA DI GOVERNO, COMMISSIONI E DELEGHE

COMPOSIZIONE CONSIGLIO
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Nelle giornate di dome-
nica 20 e lunedì 21 
settembre si è votato 
anche per il referen-

dum costituzionale sul taglio 
dei parlamentari.  Il referendum 
è stato indetto per approvare 
o respingere la legge di revi-
sione costituzionale dal titolo 
“Modifiche agli articoli 56, 57 
e 59 della Costituzione in ma-
teria di riduzione del numero 
dei parlamentari”. Approvato in 
via definitiva dalla Camera l’8 
ottobre 2019, il testo di legge 
costituzionale prevede il taglio 
del 36,5% dei componenti dei 
due rami del Parlamento, con i 

IL REFERENDUM 

seggi alla Camera dei deputati 
che passano da 630 a 400 ed 
i seggi elettivi al Senato che 
passano da 315 a 200. Origina-
riamente previsto per il 29 mar-
zo 2020, il referendum è stato 
rinviato al 20 e 21 settembre a 
seguito della pandemia che ha 
colpito anche l’Italia.
Trattandosi di un referendum 
costituzionale confermativo, 
a differenza del referendum 
abrogativo per la sua validità 
non era previsto un quorum; 
non si richiedeva, cioè, che 
alla votazione partecipasse la 
maggioranza degli aventi dirit-
to al voto. L’esito referendario 

è infatti comunque valido indi-
pendentemente dalla percen-
tuale di partecipazione degli 
elettori.
A vincere, ad Ospedaletto, in 
Provincia di Trento e a livello 
nazionale, è stato il SI. In paese 
il “si” è arrivato al 70%, prati-
camente la stessa percentua-
le del dato nazionale (69,6%) 
mentre in Trentino il dato com-
plessivo è leggermente più 
basso, arrivando al 63,62% dei 
voti complessivi.

Di seguito riassunto il risultato 
referendario ad Ospedaletto.

SCUOLA MATERNA- COMITATO DI GESTIONE 2020-2023: Mery Baldi e Sabrina Bellin
COMMISSIONE PER LA FORMAZIONE DEGLI ELENCHI COMUNALI DEI GIUDICI POPOLARI 2021-2023: 
Mauro Sutto e Daniele Baldi
COMMISSIONE ELETTORALE: Elena Ballin, Andrea Furlan e Daniele Baldi (membri effettivi); Mary Baldi, 
Marco Nicoletti ed Ennio Moretti (membri supplenti)
ASSEMBLEA DELLA COMUNITA’ VALSUGANA E TESINO: Nicholas Loss ed Ennio Moretti
 E’ stata inoltre costituita una nuova commissione:
COMMISSIONE SPECIALE PER LO STUDIO E L’ELABORAZIONE DEL NUOVO STRADARIO COMUNALE E 
LA REVISIONE DELLA TOPONOMASTICA. Oltre al sindaco, ne fanno parte Genny Cavagna, Elena Ballin e 
Danilo Perin.
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S ei nuova alla vita am-
ministrativa, cosa ti 
ha spinto a metterti in 
gioco?

Sono sempre stata molto at-
tiva nella vita dell’associazio-
nismo, prima nel direttivo del 
Gruppo Giovani poi nella Pro 
Loco. Mettermi a disposizione 
per il mio paese e per la co-
munità mi ha sempre appas-
sionato ed entusiasmato. La 
parte dell’amministrazione co-
munale ancora mi mancava e 
quando mi hanno chiesto di far 
parte della squadra di Edy Lic-
ciardiello, dopo qualche rifles-
sione, mi sono detta: perché 
no? Buttiamoci in quest’altra 
avventura! E oltre ogni aspettativa è andata molto 
bene! 

Il ruolo di vicesindaco è spesso “prerogativa” 
degli uomini. Cosa può dare in più una donna?

Sicuramente la fiducia datami da Edy nell’affi-
darmi il ruolo di vicesindaco mi fa indubbiamente 
onore ma sono consapevole anche dell’importan-
te responsabilità che ne consegue.
Sono la prima donna vicesindaco nella storia 
dell’amministrazione comunale di Ospedalet-
to ma credo che i risultati generali ottenuti dalle 
candidate della lista “Noi per Ospedaletto” parlino 
da soli. Finalmente piano piano si inizia a dare fi-
ducia nel contributo che le donne possono offrire 
alla vita amministrativa, sapendo coniugare tutti 
gli impegni quali la famiglia e il lavoro. 
Forse siamo arrivati a questo punto grazie alle 
“quote rosa” obbligatorie. Credo che la presenza 
femminile all’interno degli organi elettivi dovrebbe 
essere ovvia, come la presenza maschile, sen-
za avvalersi delle quote rosa. Ma questo, si sa, è 
molto difficile. 
Una donna vicesindaco secondo me non dà né di 
più né di meno di un uomo. L’importante è impe-
gnarsi appieno per il bene del proprio paese, saper 
collaborare, mediare, riconoscere i propri limiti e 
saperli superare con l’aiuto anche della squadra.

DUE PAROLE CON...

LA VICESINDACA GENNY CAVAGNA
Come concili il tuo impegno 
amministrativo con quello la-
vorativo?

Mi è sempre piaciuto giocare 
a “Tetris”: far incastrare tut-
ti i mattoncini senza lasciare 
spazi vuoti. L’organizzazione 
e “l’incastro” dei vari impegni 
è sempre stato il mio modo 
di operare. Ritengo che se ci 
sono la passione e la volontà si 
possa riuscire a fare qualsiasi 
cosa.  

Ad appena due mesi dalle 
elezioni, un primo bilancio “a 
caldo” di questa esperienza. 
Quali sono le maggiori diffi-

coltà che hai incontrato e quali invece le sod-
disfazioni?

Direi che è troppo prematuro fare un bilancio, sia 
per quanto riguarda le difficoltà che le soddisfa-
zioni. Per fortuna lavorando già in un ente pubbli-
co, il sistema della “macchina comunale” non mi 
è totalmente nuovo. Sicuramente gestire in questi 
due mesi la situazione dell’emergenza Covid-19 
non è stato facile. L’aspetto che mi rincuora è l’a-
vere a fianco una bella squadra sulla quale fare 
affidamento e con la quale potersi sempre con-
frontare liberamente. 

Quali progetti ti piacerebbe portare avanti per 
Ospedaletto?

Senza dubbio porteremo avanti i progetti già 
ben avviati dall’Amministrazione precedente. 
Per quanto mi riguarda, mi piacerebbe mettere 
in campo le mie competenze e la mia esperien-
za nell’ambito delle politiche familiari e giovanili. 
Credo che un’attenzione particolare vada dedica-
ta alle famiglie, ai bambini e ai giovani, visto che 
soprattutto questi ultimi sono il futuro della no-
stra comunità.
Mi piacerebbe attivare progetti e percorsi ad hoc 
puntando alla valorizzazione ed al miglioramento 
del benessere generale, alla socializzazione, alla 
conciliazione lavoro-famiglia ed altre iniziative. 
Sicuramente le varie attività andranno condivise 
in modo da poter raccogliere idee e bisogni pro-
venienti direttamente dalle categorie interessate.
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É la prima volta in Consi-
glio, ma non è la tua pri-
ma campagna elettorale. 
Cosa ti attira della vita 

amministrativa?

Innanzitutto saluto tutti i no-
stri lettori e desidero ringraziare 
nuovamente tutti gli elettori che 
hanno voluto dare la loro fiducia 
al nostro gruppo e alla mia per-
sona. Io credo fortemente che 
il futuro vada modellato con le 
proprie mani e soprattutto che 
per migliorare e aiutare la comu-
nità bisogna mettersi in gioco. Mi 
sono lanciato in questa avventu-
ra con l’entusiasmo e la voglia di 
dare il meglio di me, mettendo 
a disposizione del paese la mia 
passione e le mie competenze. 

Hai un assessorato con parecchie deleghe, quale 
impegno comporta?

Sicuramente il mio assessorato è impegnativo. Al 
contempo la voglia di fare e la grinta sono abbon-
danti. Come prima cosa vorrei ringraziare Edy sia 
per avermi dato la possibilità di candidarmi sia per le 
deleghe assegnatemi. Le molte deleghe del mio as-
sessorato sono un’importante responsabilità di cui 
mi sento molto orgoglioso. Penso che il mio asses-
sorato comporti un grande impegno ma sono anche 
convinto che, a prescindere dal numero di deleghe, 
essere assessore comporti, giustamente, un impe-
gno importante che va affrontato al massimo delle 
proprie capacità. Il numero di deleghe e la mia giova-
ne età non mi spaventano perché siamo un gruppo 
affiatato e unito che lavora in sinergia e con passione.

A due mesi di distanza dalle elezioni, un primo bi-
lancio di questa esperienza.  

Non c’è dubbio che iniziare la prima avventura da 
amministratore in questo periodo storico non sia per 
niente facile. La situazione epidemiologica ci obbliga 
a rivedere quasi tutta la nostra vita, amministrativa e 
privata. Muovendo questi primi passi ho incontrato 
all’interno degli uffici delle persone fantastiche che 
mi stanno aiutando passo dopo passo a conoscere 
la macchina amministrativa. I dipendenti comunali e 
il nostro sindaco mi stanno seguendo e accompa-
gnando in queste prime tappe da assessore. Abbia-
mo molte idee e spesso, purtroppo, siamo costretti a 
frenare il nostro entusiasmo a causa delle restrizioni 
che stiamo vivendo. Sono convinto però che appe-
na sarà possibile potremmo dare alla luce le tante 
iniziative che abbiamo pronte nelle nostre menti. 

DUE PAROLE CON... L’ASSESSORE 

NICHOLAS LOSS
Come ti immagini Ospedalet-
to nel 2025, a fine legislatura?

Come ho già detto sono con-
vinto che il futuro vada model-
lato passo dopo passo con le 
proprie azioni. Immaginare ora 
Ospedaletto nel 2025 è diffici-
le, preferisco pensarlo nel 2021 
con nuovi progetti attivi che 
contribuiranno a sviluppare la 
proposta che noi abbiamo per 
il paese. Sicuramente nel 2025 
sarà un paese attivo, con molte 
attenzioni ai servizi, ai giovani e 
agli anziani. Le nostre idee sono 
molte ma, come sapete, non 
bastano solo quelle, servono 
anche i fondi. Passo dopo pas-
so cercheremo in tutti i modi di 
finanziare le opere che riterremo 

opportune per far crescere la nostra comunità. 

Per amministrare bene il paese c’è bisogno della 
collaborazione, delle proposte di tutti in Consiglio 
e, perché no, anche delle critiche.

L’azione amministrativa nei nostri piccoli centri 
DEVE essere slegata da qualsiasi tipo di logica po-
litica. Non si può pensare ad interessi o modalità 
meramente politici quando si amministra un comu-
ne ma solo ed esclusivamente al bene del paese. 
La comunità è al centro della nostra azione ammi-
nistrativa e questo deve essere l’obiettivo di tutti i 
consiglieri e amministratori, sia di maggioranza che 
di minoranza. La logica democratica prevede un ci-
vile e, auspichiamo, costruttivo dialogo tra il gruppo 
di maggioranza e quello di minoranza all’interno del 
Consiglio Comunale. Le critiche arriveranno sicura-
mente ma se le decisioni che prenderemo saranno 
giuste per il nostro paese, non ci faremo scoraggiare; 
le “critiche a prescindere” non mi piacciono, preferi-
sco quelle costruttive che possono arrivare non solo 
all’interno del Consiglio ma anche dalla popolazione. 
Come giunta siamo a disposizione dei cittadini per 
ascoltare le loro opinioni e le loro idee. Le logiche di 
scontro tipiche della politica reputo non debbano ri-
guardarci perché non siamo politici ma amministra-
tori e ribadisco che l’unico interesse che abbiamo e 
dobbiamo avere è quello di fare il meglio per la no-
stra comunità.
Approfitto per augurare a tutti un Sereno - anche se 
particolare- Natale ed un Buon 2021, con la speran-
za che il nuovo anno possa farci tornare alla piena 
normalità. 
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C i sembra doveroso iniziare questo scrit-
to  ringraziando l’attuale maggioranza 
comunale per averci dato la possibilità di 
avere una pagina all’interno di Ospedalet-

to Notizie. Grazie.

Come ben sapete le elezioni comunali sono state 
vinte dal gruppo guidato da Edy Licciardiello men-
tre in rappresentanza della nostra lista “Ospeda-
letto Unito” sono stati eletti Baldi Daniele, Bellin 
Sabrina, Moretti Ennio e Perin Danilo.

Una squadra che, grata dei voti ricevuti, ha deci-
so di essere al servizio dei compaesani portando 
in Consiglio la propria esperienza e mettendo a 

LA PAROLA AL GRUPPO DI MINORANZA

OSPEDALETTO UNITO

disposizione il proprio tempo per collaborare con 
la maggioranza, dando voce ai problemi che tutti i 
compaesani vorranno discutere e portare a cono-
scenza della popolazione.

Abbiamo la fortuna di risiedere e di far parte di 
una piccola comunità dove ci si conosce tutti, per 
cui vi esortiamo a contattarci per qualsiasi argo-
mento vogliate portare in discussione. Da parte 
nostra, ci impegneremo ad agire sempre per il 
meglio a servizio della comunità ospedalotta alla 
quale con orgoglio apparteniamo.

I consiglieri di minoranza

11ospedaletto notizie

il gruppo di minoranza



CASERMA VIGILI DEL FUOCO

Sono quasi ultimati i lavori di adeguamento 
e ampliamento della caserma dei Vigili del 
Fuoco di Ospedaletto. Un’opera importan-
te per il paese ed il corpo, motivata dalla 

inderogabile necessità di ampliamento dei locali 
destinati a rimessa degli automezzi e delle dota-
zioni – specifiche ed indispensabili- per l’attivi-
tà interventistica che il corpo deve fronteggiare. 
Con frequenza elevata i vigili di Ospedaletto sono 
chiamati ad intervenire su uno dei tratti più critici 
della SS 47 della Valsugana, nei casi di incidente 
stradale e di congestione del traffico.
Gli spazi della caserma erano infatti insufficienti, 
viste le ridotte dimensioni rispetto alla dotazione 
dei mezzi, rendendo impegnativo ogni intervento 
in emergenza. Dal punto di vista logistico l’edifi-
cio presentava locali sottodimensionati ed inade-
guati mentre, a livello strutturale, si registravano 
problemi di infiltrazioni di acqua e la necessità di 
sostituire gli infissi. Si è reso quindi indifferibile 
il risanamento della caserma esistente, dotando 
l’edificio di nuovi spazi per permettere ai vigili del 
fuoco di svolgere in maniera dignitosa e in sicu-
rezza la propria attività.

Il progetto esecutivo, affidato all’architetto An-
drea Tomaselli ed approvato dalla giunta comu-
nale a dicembre 2018, è stato suddiviso in più 
lotti funzionali. Il primo relativo all’adeguamento 
ed ampliamento della caserma (con nuovi locali 
destinati ad autorimessa, stoccaggio di bom-
bole e autoprotettori, ecc; nuova distribuzione 
interna degli spazi esistenti, motorizzazione dei 
portoni) oltre alla copertura del vano scala ed 
al recupero del locale ex cabina elettrica ad uso 
ripostiglio. Prevista anche la pavimentazione 
del parcheggio sopra la copertura dell’autori-
messa, la sistemazione a verde di aiuole e spa-
zi di risulta ai lati del nuovo volume di accesso, 
la posa di velette e parapetti lungo il perimetro 
del nuovo ampliamento. Il secondo, finalizzato 
ad un miglior funzionamento sia della caserma 
sia del cantiere comunale, relativo alla realiz-
zazione di un nuovo accesso carrabile sia per i 
piazzali che per l’autorimessa e l’installazione di 
un cancello scorrevole. Interventi per un impor-

LAVORI PUBBLICI

to complessivo previsto da progetto di 605mila 
euro, di cui 440.420,25 per lavori  e 164.579,75  
per somme a disposizione dell’Amministrazione.
Ci sono poi altri due lotti, non oggetto dell’appal-
to ma legati a previsioni e programmazioni futu-
re, riguardanti il cantiere comunale e il castello di 
manovra.

I lavori sono stati affidati alla ditta Edilme-
non Srl di Scurelle per complessivi 377.702,08 
euro, iva esclusa. La stessa è stata autorizza-
ta al subappalto di alcune lavorazioni: le opere 
termoidrauliche sono stati eseguite dalla ditta 
Termoidraulica Rech Enrico Srl di Ospedalet-
to mentre la parte elettrica è stata affidata alla 
C.T.S. Srl di Scurelle; la ditta Edilpavimentazio-
ni Srl di Lavis si è occupata delle opere di pavi-
mentazione stradale e la Pasquazzo & Perozzo 
Lattonerie Srl di Scurelle di quelle da lattoniere. 
Diversi gli incarichi affidati: al geometra Federico 
Fontana di Grigno il coordinamento delle misure 
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LEGNAME
Nei mesi scorsi si è provveduto alla alienazione 
del legname schiantato in località Petretto.
I lavori sono in corso di ultimazione. 

di sicurezza in fase di progettazione ed in fase 
esecutiva mentre l’ingegnere Alessandro Sma-
niotto di Borgo si è occupato della progettazio-
ne strutturale definitiva secondo la normativa 
antisismica e l’ingegnere Patrick Paterno di Ca-
stel Ivano è stato incaricato del collaudo statico.

Il cantiere ha preso avvio a luglio 2019 ed ha su-
bito una breve sospensione la scorsa primavera, 
a seguito delle disposizioni governative in merito 
all’emergenza COVID-19. E’ stata inoltre redatta 
una variante progettuale, che ha comportato un 
aumento della spesa per lavori, senza peraltro au-
mentare la spesa generale prevista per la realizza-
zione dell’opera, ed una proroga sul termine lavori.

BONIFICA FORESTALE
Sono stati appaltati e sono iniziati i lavori di boni-
fica forestale con cambio di coltura per il ripristi-
no delle aree agricole site in località Carpanè. Un 
intervento di miglioramento del paesaggio rurale, 
volto al recupero delle superfici abbandonate ed 
imboschite limitrofe al paese.

SENTIERO PONTE DELL’ORCO
Appaltati ed iniziati i lavori di messa in sicurezza 
del sentiero di collegamento tra il Santuario Ma-
donna della Rocchetta ed il Ponte dell’Orco.

13ospedaletto notizie

comune - lavori pubblici



SENTIERO COL FORTIN
Si sono conclusi i lavori di realizzazione e messa 
in sicurezza del sentiero di collegamento Col For-
tin - Santuario Madonna della Rocchetta.

PASSAGGIO PEDONALE
Sono ultimati i lavori relativi all’apertura di un 
passaggio pedonale pubblico sulla canonica e la 
sistemazione delle aree esterne, con l’attraversa-
mento dell’atrio dell’edificio e la realizzazione di 
un breve tratto di marciapiede esterno per convo-
gliare il marciapiede esistente in corrispondenza 
del portale posto sul retro della canonica.
All’interno dell’intervento, si è provveduto a re-
staurare il dipinto murale sulla facciata est della 
Canonica, posto al di sopra del portone di apertu-
ra del passaggio.
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L’esistente numerazione civica, risalente a 
molti anni fa, risulta obsoleta in quanto 
non tiene conto dei cambiamenti avvenu-
ti nel corso degli anni nel tessuto urbano 

del Comune. Per tale motivo si intende intervenire 
nello stradario comunale, con una variazione to-
ponomastica.
La prima fase riguarda l’integrazione della to-
ponomastica comunale (individuazione e deno-
minazione di nuove vie) e successivamente la 
revisione completa -su tutto il territorio comuna-
le- della numerazione civica (assegnazione ed in-
tegrazione dei numeri civici mancanti). Fase che 
sarà avviata nei primi mesi del prossimo anno. 
Seguirà poi una seconda fase che prevede la co-
municazione ufficiale alle famiglie, con la confer-
ma del numero civico esistente o l’assegnazione 
di un nuovo numero civico, e successivamente la 
consegna e/o eventuale posa dei nuovi numeri 
civici.
Il cambio dell’indirizzo conseguente alla variazio-
ne toponomastica comporterà inevitabilmente 
qualche disagio temporaneo agli abitanti inte-

AGGIORNAMENTO
TOPONOMASTICA E
NUMERAZIONE CIVICA

ressati, siano essi cittadini residenti od operatori 
economici. D’altra parte, l’aggiornamento della 
toponomastica viaria è necessario per finalità di 
interesse generale.
Per ridurre il disagio, saranno attivate procedure 
d’ufficio che consentiranno di aggiornare le regi-
strazioni amministrative più importanti e quelle 
relative alle utenze principali.
Si ribadisce che tutto il lavoro svolto, compresa 
la consegna e/o posa delle nuove targhette, non 
comporterà per la Cittadinanza nessun costo e 
permetterà di uniformare tutti i numeri esposti, 
con un evidente miglioramento estetico.
L’Amministrazione è consapevole del disagio che 
questo progetto creerà inizialmente ai cittadini e 
li ringrazia anticipatamente per la collaborazio-
ne, ricordando che gli uffici comunali saranno 
sempre a disposizione per la soluzione di even-
tuali problemi che dovessero nascere durante 
quest’ultima fase del progetto.

CENTRALE TERMICA DEL MUNICIPIO

Nel mese di ottobre si è provveduto ad in-
caricare il perito industriale Diego Broi-
lo con studio a Roncegno Terme, della 
progettazione definitiva ed esecutiva, 

della direzione lavori e contabilità finale dell’inter-
vento riguardante la “Riqualificazione energetica 
e tecnologica della centrale termica del Munici-
pio”. Il progetto prevede una spesa di complessivi 
43.554 euro. I lavori sono stati appaltati ed hanno 
preso avvio.

PUBBLICA ILLUMINAZIONE
Sono in corso di ultimazione i lavori relativi al se-
condo intervento per l’efficentamento energetico 
dell’impianto di illuminazione pubblica.

IMPIANTO DI GENERAZIONE CALORE DEL CEN-
TRO POLIFUNZIONALE
La giunta comunale ha incaricato l’ingegnere 

Piergiuseppe Villotti, con studio a Pergine Valsu-

gana, della progettazione definitiva ed esecutiva, 

della direzione lavori e contabilità finale dei lavori 

di “Riqualificazione dell’impianto di generazione 

del calore a servizio del centro polifunzionale”. Il 

progetto prevede una spesa preventivata di com-

plessivi 50.000 euro. I lavori, appaltati e già inizia-

ti, sono coperti tramite il contributo di pari impor-

to previsto dalla Legge nazionale del 27 dicembre 

2019,n.160. 

EFFICIENTAMENTO ENERGETICO:
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CIAO MARIANO

Ha lasciato grande sgo-
mento e dolore in tutta 
la Valsugana la notizia 
della scomparsa, lo 

scorso 26 novembre, di Maria-
no Tomasini. Un fulmine a ciel 
sereno che ha travolto la fami-
glia, gli amici e le tantissime 
persone che lo hanno cono-
sciuto e stimato. Classe 1956, 
sposato con Loredana e papà 
di tre ragazze, Chiara, Alessia 
e Francesca, era anche nonno 
di quattro piccoli nipotini. In-
gegnere, per oltre trent’anni re-
sponsabile del Servizio Tecni-
co del Comprensorio C3 prima 
e della Comunità di Valle Val-
sugana e Tesino poi, era l’uo-
mo di riferimento per colleghi, 
cittadini ed amministratori. Lo 
scorso anno aveva raggiunto 
la pensione, festeggiata insie-
me a tantissimi amici, ed aveva 
quindi potuto dedicarsi a tem-
po pieno alla famiglia, gli amati 
nipoti, ed alla passione per la 
musica ed i viaggi. Un periodo 
però troppo breve. 
“La terribile notizia della sua 
scomparsa ci lascia attoniti 
e profondamente addolorati. 
Colleghi e amministratori han-
no sempre avuto in lui un esem-
pio straordinario di capacità, 
competenza e passione- le pa-
role del presidente della Comu-
nità Attilio Pedenzini, a nome 
dell’ente di Palazzo Ceschi- Lo 
ricorderemo per sempre con 
grande affetto e riconoscenza 
per averci accompagnato in 
un lungo tratto di strada senza 
mai farci mancare un sorriso o 
un incoraggiamento a superare 
anche i problemi più comples-
si, ma soprattutto senza farci 
mai mancare la sua amicizia. 
Ci stringiamo alla famiglia in 
questo momento di commia-
to, nella consapevolezza che 

L’ingegnere si è spento a 64 anni. Ex sindaco, lascia un grande vuoto nella comunità.

quanto di buono ci ha lasciato, 
ed è tantissimo, non andrà per-
duto nel tempo”. 
Nel corso degli anni Mariano 
Tomasini si era dedicato anche 
alla politica, alla vita ammini-
strativa e sociale del suo paese 
e della sua valle. Assessore co-
munale dal 1985 al 1990, nella 
giunta del sindaco Giancarlo 
Furlan, aveva poi candidato 
a primo cittadino, diventan-
do sindaco di Ospedaletto per 
due mandati, dal  1990 al 2000. 
Nel 2005 era tornato in consi-
glio nella prima legislatura del 
sindaco Ruggero Felicetti. Per 
anni è stato anche presidente 
dell’ente gestore della scuola 
materna e si è adoperato a so-
stegno di diverse associazioni. 
Nel giorno della scomparsa 
anche l’amministrazione ed i 
dipendenti hanno voluto ricor-
darne la competenza, passione 
e carisma.
Appassionato di politica, nel 
2008 aveva candidato alle 
provinciali con l’Upt e qualche 
anno prima alle nazionali.
E’ stato anche presidente del 
Bim Brenta dal 2005 al 2010, 
consigliere in Patrimonio del 
Trentino Spa e più volte com-
missario straordinario a Caldo-
nazzo. Un’altra grande passio-

ne, che lo ha visto impegnarsi 
in prima linea per un lungo 
periodo, è la cooperazione. 
Per diverso tempo (2012-2015) 
ha fatto parte del Consiglio di 
Amministrazione della Federa-
zione trentina delle cooperati-
ve. E poi c’era la Cassa Rurale: 
per tanti anni è stato eletto in 
rappresentanza del suo comu-
ne nel Cda della Cassa Rurale 
Bassa Valsugana e Tesino, di 
cui è stato anche vicepresi-
dente, ed è stato consigliere 
del Fondo Comune delle Cas-
se Rurali. “Oltre che un gran-
de amico, Mariano è stato un 
uomo della cooperazione, si 
è adoperato con passione e 
competenza per il territorio e 
per la sua comunità” lo ha ri-
cordato il direttore generale 
della Valsugana e Tesino, Paolo 
Gonzo. “Un cooperatore genti-
le e concreto – il pensiero del 
presidente della Federazione 
Roberto Simoni – che ha sa-
puto costruire relazioni solide 
in molti settori della coope-
razione, attento e sensibile ai 
valori dell’unità e del lavoro di 
squadra”.

Parole condivise da tanti amici, 
amministratori e politici, che ne 
hanno tratteggiato il carattere 
allegro ed ironico, a tratti pun-
gente, la battuta sempre pron-
ta, il sorriso sempre presente 
e la grandissima capacità di 
sdrammatizzare, legata ad una 
competenza, arguzia e concre-
tezza fuori dal comune. In tanti 
hanno voluto lasciare un ricor-
do sui social, dove la parola che 
più si ripete è “amico”. Un ami-
co, collega, persona dotata di 
grande umanità e schiettezza, 
professionalità e competenza, 
che mancherà alla valle.
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La vita, come sempre, 
scivola tranquilla lungo 
le vie assolate del paese, 
si attarda all’ombra dei 

caratteristici androni, nascon-
de dietro le cortine del tempo 
in noi rimpianti ma anche i ri-
conoscimenti.
In un giorno così, il 5 luglio 
2019, è venuto a mancare Gui-
do Lorenzi (nato nel 1926), 
un paesano che ha lasciato 
un segno indelebile nella sto-
ria e nella cultura del Trentino 
del secolo scorso. Fu maestro 
entusiasta e innovativo, con-
tribuendo a formare, assieme 
a Massimo Ropele, schiere di 
giovani che in primavera scia-
mavano, come uno sciame im-
pazzito, con il loro insegnante, 
lungo le erte baciate dal sole dei 
“praeti”. Fu successivamente 
Direttore Didattico a Borgo Val-
sugana. Era poi approdato alla 
politica provinciale nel 1968 
dove, da uomo di cultura, die-
de vita al nuovo Assessorato 
alla Cultura, incarico che ebbe 
modo di ricoprire con grande 
capacità di visione per tre legi-
slature tra il 1969 e il 1983. Ma 
lasciamo da parte queste note 
ufficiali che coprono di una pa-

GUIDO, ISIDORO, RICCARDO 
Tre uomini, tre storie di vita, successi, riconoscimenti. Tre motivi d’orgoglio per Ospedaletto.

tina di cera questo uomo di va-
sta e raffinata cultura, garbato, 
arguto, curioso ed appassiona-
to ma soprattutto buon padre. 
Un padre che, senza imposi-
zioni, mi ha sempre insegnato 
il rispetto nei confronti di tutti 
e quella fede intima e coerente 
che fu tratto distintivo della sua 
personalità. 
Un’altra persona che ha sa-
puto distinguersi nella vita del 
paese è Isidoro Furlan, andato 
in pensione con il grado di Ge-
nerale dei Carabinieri Foresta-
li. Dall’inizio della carriera, nel 
1973, ha ricoperto incarichi in 
varie parti d’Italia: Sardegna, 
Villazzano, Peri (VR), Castel 
Nuovo di Porto (Roma), Vicen-
za, Asiago e Belluno. Fu anche 
al vertice dell’attività investi-
gativa che portò i forestali di 
Vicenza a scoprire una serie di 
illegalità. Membro dell’Accade-
mia italiana della vite e del vino, 
nel corso della sua carriera gli 
sono state tributate altre due 
onorificenze, quella di “Uffi-
ciale dell’Ordine al Merito della 
Repubblica Italiana e l’attesta-
to di Pubblica Benemerenza 
del Dipartimento della Prote-
zione Civile.

Infine il 2 giugno dell’anno 
scorso il Commissario del Go-
verno Sandro Lombardi ha in-
signito anche Riccardo Baldi 
del titolo di “Ufficiale” alla pre-
senza delle massime autorità 
civili e militari e del sindaco di 
Ospedaletto Ruggero Felicet-
ti. Il maestro Baldi, definito di 
grande spessore musicale, ol-
tre ad essere padre fondatore 
del Coro Valbronzale e di diver-
se realtà corali, mantiene stret-
ti rapporti personali sia in Italia 
che all’estero. Recentemente 
infatti ha accompagnato il neo 
costituito coro “Tridentum” 
ad Hard in Austria per la loro 
prima uscita pubblica, dove il 
successo è stato davvero entu-
siasmante. Ma non finisce qui 
l’impegno di Riccardo. Si de-
dica infatti al mantenimento di 
diversi sentieri e strade tratto-
rabili del paese con un occhio 
di riguardo anche all’aspetto 
turistico del luogo. E’, in defi-
nitiva, una persona innamora-
ta del paese, che dedica molto 
del suo tempo al volontariato 
ed a lavori utili alla comunità di 
Ospedaletto. 

Daniele Lorenzi
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Un gruppo di studenti 
dell’Istituto “Degaspe-
ri” di Borgo Valsuga-
na venerdì 16 ottobre 

2020 ha svolto un’attività di 
laboratorio insieme ad una 
rappresentanza della comuni-
tà di Ospedaletto in cui si sono 
condivise immagini di scenari 
futuri desiderabili e sosteni-
bili. Questo il nome dell’even-
to: “Cartoline da Ospedaletto 
2040”.  
A coordinare i vari gruppi è sta-
to il dottor Rocco Scolozzi di 
Skopia.
Dal confronto sono emersi sia 
timori sia speranze per il futuro 
del paese. 
Preoccupa l’inquinamento 
dell’aumento di traffico nel 
fondovalle sulla SS47 ma an-
che l’isolamento derivante da 
un inadeguato collegamento 
dei servizi di trasporto pubbli-
co. E’ ancora presente un forte 
rammarico per la soppressione 

della fermata del treno. Inti-
morisce l’idea di un paese in-
vecchiato con poche famiglie 
giovani e “spento” dal punto di 
vista sociale e culturale, privo 
di servizi e povero di eventi.
Non sono mancate le immagini 
rassicuranti di un territorio che 
ha saputo recuperare e amplia-
re l’antica rete di sentieri, che è 
riuscito a proporsi ai viaggiato-
ri di tutto il mondo come posto 
tranquillo del Trentino in cui 
soggiornare sperimentando 
uno stile di vita salutare e so-
stenibile, fatto di passeggiate 
nei boschi della Val Bronzale e 
di uscite in bici. Un paese che 
ha imparato a praticare l’ospi-
talità turistica recuperando la 
memoria del vecchio ostello 
medioevale rimasto impresso 
nel toponimo “Ospedaletto”. 
E’ stata immaginata una comu-
nità che ha compreso l’impor-
tanza della ricerca storica per 
definire meglio la propria iden-

CARTOLINE DA OSPEDALETTO 2040

Un laboratorio di cittadinanza attiva che ha coinvolto studenti e cittadini

tità e che è riuscita a esprimere 
una valida progettualità anche 
in ambito artistico e culturale. 
“Ospedaletto 2040” come un 
luogo tranquillo da cui è pos-
sibile comunque lavorare in 
collegamento col mondo dalla 
postazione di un computer. Un 
paese dove è possibile com-
prare a km0 i prodotti agricoli 
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locali, preferibilmente biologici, 
ma anche operare acquisti di 
prodotti particolari con un click 
di mouse.
L’evento “Cartoline da Ospeda-
letto 2040” rientra in un pro-
getto triennale di valorizzazio-
ne del territorio proposto alla 
scuola da TSM- Accademia 
della Montagna e coordinato 
dai professori Andrea Gilli e Lu-
cia Baldi. Tale progetto è partito 
dall’ipotesi di valorizzare il sito 
minerario abbandonato di li-
gnite in Val Bronzale, realizzan-

Ad Ospedaletto la popo-
lazione rimane stabile 
sugli 800 abitanti.

Dall’inizio dell’anno si è regi-
strato un decremento nel sal-
do tra nati e morti (-9), mentre 
c’è un incremento (+5) tra il 
numero di persone che hanno 
preso la residenza e quelle che 
invece hanno lasciato il paese. 
Aumenta, rispetto al 2019, la 
popolazione straniera. 
Ma andiamo a vedere tutti i nu-
meri.

do un sentiero ciclo-pedonale 
di alcuni chilometri, accessibile 
anche alle persone con disabi-
lità. Nel paese è sorta un’asso-
ciazione per il recupero delle 
miniere abbandonate (ARMO); 
il suo presidente, Massimo Ca-
vagna, ha partecipato ai lavo-
ri, insieme al geologo Stefano 
Marighetti che ha svolto studi 
sulle miniere in questione.
L’amministrazione comunale 
di Ospedaletto ha collaborato 
all’organizzazione dell’inizia-
tiva, alla quale hanno parte-

cipato la vice-sindaco Genny 
Cavagna, l’assessore Nicholas 
Loss,  i consiglieri comunali 
Danilo Perin, Daniele Baldi e il 
deputato (nonché consigliere 
comunale) on. Mauro Sutto.
L’evento ha offerto agli studenti 
del “Degasperi” un’occasione 
diversa di “fare scuola”, una 
concreta opportunità di edu-
cazione civica e cittadinanza 
attiva.

L’insegnante
Lucia Baldi

POPOLAZIONE RESIDENTE
ANNO 2020

Al 14 novembre 2020 i residenti 
sono 795, di cui 415 maschi e 
380 donne.
I nuclei famigliari sono 330, in 
leggero calo.
Nel corso del 2020 (dal 1 gen-
naio al 14 novembre) si sono 
registrati i seguenti movimenti 
anagrafici:
nati: 5 ( 3 maschi e 2 femmine);
morti: 14 (9 maschi e 5 femmi-
ne);
iscritti per immigrazione: 26 (di 
cui 10 stranieri); 
cancellati per emigrazione: 21 
(di cui 4 stranieri).

Nel corso dell’anno inoltre sono 
stati celebrati 3 matrimoni. 

Per quanto riguarda la popola-
zione straniera, al 14 novembre 
sono 49 i residenti, di cui 23 
maschi e 26 donne.
Sono in tutto 13 le nazionalità 
presenti ad Ospedaletto. Le più 
numerose sono quella rumena 
(16) e cinese (13), seguite da 
quella albanese (7). Minore in-
vece il numero di residenti bra-
siliani, cechi,  russi, bosniaci, 
svizzeri, francesi, nigeriani, un-
gheresi, moldavi e marocchini.
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Sono diversi i canali – social e non- pen-
sati dall’amministrazione comunale per 
comunicare con i propri cittadini. In questi 
mesi di chiusure e distanze, è fondamen-

tale trovare modalità nuove per tenere informate 
ed aggiornate le persone e sentirci tutti più vicini.

RESTIAMO IN CONTATTO

Ospedaletto -  TN”, dove vengono pubblicati gli 
aggiornamenti sulla situazione Coronavirus, in 
paese ed in Trentino, avvisi, ordinanze, lavori pub-
blici, iniziative promosse da associazioni, scuole 
ed altri enti che interessano anche il nostro paese, 
immagini e video.

Informazioni, avvisi, delibere e notizie utili si 
possono consultare anche sul sito istituzionale 
www.comune.ospedaletto.tn.it.

Per chi ha necessità di parlare direttamente con 
sindaco e giunta, sul sito internet è possibile pren-
dere appuntamento. E’ sufficiente infatti accedere 
alla sezione Comune- Municipio- Giunta e clicca-
re sulle modalità di ricevimento “Contatta il sin-
daco Edy Licciardiello”, “Contatta il vicesindaco 
Genny Cavagna” o “Contatta l’assessore Ni-
cholas Loss”. Quindi compilare il form inserendo 
nome, cognome, numero di telefono ed oggetto 
della richiesta. Si verrà ricontattati quanto prima.

Dal 30 ottobre è stato attivato Telegram, un ser-
vizio di messaggistica istantanea che permette a 
tutti i cittadini che lo desiderano, tramite Pc, tablet 
o cellulare, di ricevere in tempo reale informazio-
ni su attività amministrativa, eventi culturali, ini-
ziative ricreative e sportive, eccetera. E’ attivata 
esclusivamente la chat testuale, che permette 
solo la ricezione di messaggi contenenti anche 
immagini e/o piccoli clip video. La privacy è ga-
rantita in quanto, trattandosi di messaggi inviati in 
modalità broadcast, nessun utente potrà vedere i 
contatti degli altri utenti iscritti al gruppo.
Per iscriversi bisogna scaricare l’applicazione Te-
legram (si tratta di un App gratuita ed ha la forma 
di un aeroplanino di carta su sfondo azzurro) ed 
effettuare una breve configurazione. Una volta 
installato Telegram è possibile cercare il canale 
“Comune di Ospedaletto (TN)” e cliccare su “Uni-
sciti”, in modo da ricevere le notifiche in tempo 
reale e rimanere aggiornato su notizie, avvisi, ini-
ziative e quant’altro. 

E’ sempre attiva e in continuo aggiornamento 
la pagina Facebook istituzionale “Comune di 

 I canali - social e non - del Comune
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S i sono chiusi il 14 dicembre scorso i ban-
di LEADER dedicati alle imprese agricole 
ed extra agricole che operano nel Trenti-
no Orientale, finalizzati a sostenere nuovi 

investimenti per migliorare la loro competitività. 
Per far fronte alle esigenze degli imprenditori po-
tenzialmente interessati, soprattutto in questo 
periodo di emergenza sanitaria e di difficoltà eco-
nomiche, il Consiglio Direttivo del GAL ha valutato 
di estendere i termini per la presentazione delle 
domande di contributo, originariamente fissati al 
29 ottobre 2020. E’ stata inoltre deliberata anche 
una modifica dei termini per l’integrazione dei ti-
toli urbanistici dovuti a garanzia della cantierabi-
lità degli investimenti candidati, che passa da 60 
a 90 giorni successivi alla chiusura dei termini di 
presentazione delle domande di contributo. 
Qualche giorno prima, il 30 novembre, è coinciso 
con la chiusura di un altro bando del GAL, riser-
vato agli enti di formazione accreditati dalla Pro-
vincia e finalizzato a sostenere progetti di forma-
zione professionale per migliorare le conoscenze 
dei soggetti che operano nei principali settori 
economici (agricoltura, manifattura artigianale e 
servizi, con particolare riferimento a quelli lega-
ti al turismo) o che rappresentano gli interessi di 
tipo culturale, sociale e ambientale nel territorio 
LEADER (enti pubblici, associazioni e fondazioni 
culturali ed ambientali). Venticinque le domande 
di contributo pervenute al GAL, per circa 250.000 
euro di finanziamenti richiesti.

NUOVI PROGETTI PER VALORIZZARE LA VIA 
CLAUDIA AUGUSTA E IL SENTIERO E5
Il GAL Trentino Orientale ha aderito ad un’iniziativa 
di cooperazione insieme ai GAL Trentino Centrale, 
Südtiroler Grenzland e Alpi di Sarentino, finalizza-
ta alla valorizzazione in chiave turistica del Sen-
tiero Europeo E5, un itinerario di lunga percorren-
za che attraversa i territori dell’Alta Valsugana e 
degli Altipiani Cimbri. Più nel dettaglio, attraverso 
il progetto di cooperazione si intende condividere 
lo sviluppo del tracciato principale e delle varian-
ti locali del Sentiero, oltre ad elaborare, in modo 
coordinato tra i vari territori, i principali strumenti 
informativi e promozionali che caratterizzeran-
no l’offerta turistica collegata a tale percorso. 

Per dare attuazione a questa ambiziosa iniziati-
va di cooperazione, nelle prossime settimane il 
GAL pubblicherà un nuovo bando dell’Azione 7.5 
“Interventi di riqualificazione delle infrastrutture 
turistiche”, volto a sostenere la realizzazione di 
investimenti ed infrastrutture per migliorare la 
fruibilità del Sentiero Europeo E5 anche nei ter-
ritori dell’Alta Valsugana e degli Altipiani Cimbri e 
promuovere così un turismo slow e sostenibile.
Prosegue poi la progettazione dell’iniziativa di va-
lorizzazione in chiave turistica del percorso della 
Via Claudia Augusta Altinate, che le Comunità di 
Valle Alta Valsugana e Bernstol e Valsugana Te-
sino stanno elaborando in sinergia con i Comuni 
interessati dal percorso della via storica, al fine di 
candidarla al bando tematico pubblicato dal GAL. 
A tal proposito, sono stati prorogati al 29 marzo 
2021 i termini per la presentazione delle domande 
di contributo al bando dell’Azione 7.5, che attua 
il progetto di cooperazione “Sulle tracce dell’an-
tica via Claudia Augusta tra turismo e cultura”, 
promosso insieme al confinante GAL Prealpi e 
Dolomiti, operante nel territorio bellunese. Un’im-
portante iniziativa che punta a creare una sinergia 
tra i territori attraversati dall’antica via di comu-
nicazione per migliorarne l’attrattività turistica, in 
particolare nei confronti del target legato al ciclo-
turismo praticato da chi cerca, nel viaggio lento, 
tutti i piaceri che questo può offrire: natura, pa-
esaggio, cultura, enogastronomia, relax, comfort.
Il bando è rivolto ad enti pubblici - anche in parte-
nariato con APT, Consorzi di promozione turistica 
e Pro Loco – e ad enti di diritto privato senza sco-
po di lucro (associazioni e fondazioni). Verranno 
sostenute iniziative orientate al miglioramento 
qualitativo dell’offerta turistica, integrabili con le 
attività di ospitalità fornite dalle imprese, per mi-
gliorare nel complesso la fruibilità della Via Clau-
dia Augusta. Gli investimenti potranno riguardare: 
la realizzazione e ammodernamento di infrastrut-
ture su piccola scala; la valorizzazione, riqualifi-
cazione e messa in sicurezza di percorsi e itine-
rari; la realizzazione di strumenti propedeutici alla 
commercializzazione dell’offerta turistica inte-
grata, anche tramite web; le iniziative informative 
finalizzate ad ampliare la conoscenza dell’offerta 
del sistema turistico nelle aree rurali.

GAL - GRUPPO AZIONE LOCALE –
TRENTINO ORIENTALE
Conclusa l’ultima edizione dei bandi
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TANTE ATTIVITÀ, PER SUPERARE INSIEME 
IL LOCKDOWN E RIPARTIRE

Esploriamo Ospedaletto e realizziamo un orto tutto nostro

I l nostro lockdown
Ci è piombato addosso come un uragano, in-
consapevoli di cosa stava succedendo.

Appena 3 giorni dal rientro dalle “lunghe vacan-
ze di carnevale”, appena in tempo per parlare con 
i bambini di ciò che stava succedendo e in un 
batter d’occhio tutti a casa, rinchiusi tra quattro 
mura.

La sapevano già lunga i nostri bimbi:

Ma non ci siamo fermati: mamme, papà, maestre, 
chi più tecnologico, chi meno, tutti ci siamo dati 
un gran da fare per sentirci ancora uniti anche se 
distanti.

Settimanalmente ci incontravamo su zoom per 
stare insieme, raccontarci delle storie: lette e in-
terpretate non solo dalle maestre ma anche dai 
bambini stessi; giocare insieme alla tombola per 
la festa della mamma, a quella degli animali crea-

ta con le immagini raccolte o realizzate dai bam-
bini e tanto altro ancora…insomma un appunta-
mento atteso da grandi e piccini.
Fortunatamente, poi, i nostri governatori hanno 
deciso di farci tornare a scuola e anche se con un 
po’ di timore da parte di tutti (chi per il contagio, 
chi per le rigorose regole da rispettare, chi invece 
per il distanziamento imposto) siamo riusciti  a vi-
vere serenamente la ripresa…anzi ci siamo pure 
divertiti.

Infatti con il nostro amico Rossetto, un millepiedi 
che aveva bisogno del nostro aiuto per cammina-
re, abbiamo esplorato le meraviglie del comune di 
Ospedaletto e non solo…

• Madonna della Rocchetta
• Parco Laresoti Samone
• Biciclettata in ciclabile
• Grotta della Bigonda
• Prà dei Pezi
• Campo sportivo
• Col Fortin
• Da Amelie

Le parole dei bambini sul Coronavirus:

Ins: E’ da un bel po’ che non ci vediamo, sape-
te dirmi come mai siamo stati a casa così tanti 
giorni?

M: Il sindaco ha detto che le scuole sono chiuse

Ins: Perché le scuole erano chiuse?

M: Perché c’era un po’ di vacanze di carnevale e 
un po’ di vacanze.

Ins: Ma se vi dico Coronavirus vi viene in mente 
qualcosa?

L: Io lo so, l’ho visto sul telegiornale con la mam-
ma

A.na: Anch’io

R: Anch’io

E.sa: Anch’io

Ins: Cosa raccontavano al telegiornale?

M: Che tante persone sono ammalate.

L: Se non ti lavi le mani, ti viene quello! L’importan-
te è che se vai in giardino, poi ti togli la giacca, la 
felpa, le pantofole e poi ti lavi subito le mani

M: Su Coronavirus ho visto che non bisogna toc-
care bocca, naso e gli occhi.

Ins: Perché non bisogna toccare queste parti?

L: Perché le mani possono essere sporche.

M: E poi ti ammali.

L: E se ti viene la tosse, la mia mamma mi ha detto 
che è meglio fare così (mima il colpo di tosse av-
vicinando la piega del braccio).

LE NOSTRE METE
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Al nostro rientro c’è stata anche una sorpresa: 
grazie all’aiuto di Mariano è stato preparato un 
bell’orto che con il nostro impegno (vanga, se-
mina, trapianta, diserba, annaffia) ha dato buoni 
frutti!

Ci auguriamo che, nonostante questo periodo fat-
to di restrizioni e accorgimenti sia stato pesante, 
rimanga nella mente e nel cuore dei bambini l’idea 
e la speranza che i brutti momenti si possono su-
perare e che insieme tutto andrà bene.

S iamo finalmente a scuola dopo tanti mesi! 
Che bello rivedersi e stare insieme!
Quest’anno sono tante le novità alle quali 
dobbiamo adeguarci. Innanzitutto le rego-

le quotidiane che la pandemia impone: masche-
rina, distanziamento fisico e igienizzazione oltre 
alla misura della temperatura corporea.

È un po’ fastidioso rispettare queste regole, ma 
noi lo facciamo volentieri sperando che tutto fi-
nisca al più presto. Anche perché rispettare le 
norme igieniche ci permette di stare a scuola e di 
questo siamo contenti; inoltre la presenza di due 
collaboratori scolastici ci garantisce di stare in un 
ambiente sempre pulito e igienizzato.
Non vogliamo ritornare alla didattica a distanza 
perché secondo noi è meglio imparare in classe, 
con le maestre in presenza e non attraverso il 
computer. È più bello studiare insieme e aiutarsi 
a vicenda.

L’anno scorso le maestre avevano organizzato 
le A.O.F. (le attività opzionali facoltative). Alcune 
sono andate in porto: il laboratorio di cucito con 
le signore di Ospedaletto, il bellissimo e ricco 

LA SCUOL@
AL TEMPO DEL COVID.

mercatino e l’emozionante concerto di Natale. 
Purtroppo le altre attività iniziate come il corso di 
scacchi e il laboratorio di teatro sono state sospe-
se, mentre le uscite programmate sul territorio e 
le visite didattiche alle palafitte di Ledro, a Padova 
e a Mantova sono state annullate.

Quest’anno le A.O.F. si svolgono in modo diver-
so: nessun esperto può entrare a scuola, quindi le 
maestre hanno deciso di organizzare attività che 
noi bambini possiamo fare in sicurezza. Speria-
mo di proseguire e concludere l’anno scolastico a 
scuola perché secondo noi si impara e si cresce 
meglio stando insieme.

I bambini della scuola primaria di Ospedaletto au-
gurano a tutti un felice e sereno Natale.
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I l 2020 è stato un anno “strano” e difficile per 
tutti. Anche la nostra attività è stata, chiara-
mente, ridimensionata. Siamo riusciti, ad ini-
zio anno, ad organizzare la tradizionale Befana 

Alpina. Molti bambini e genitori hanno passato un 
divertente pomeriggio in compagnia della nostra 
amata vecchina. 
Le tradizionali iniziative sono state giustamente 
annullate a causa dell’emergenza Covid. Duran-
te il lockdown il nostro gruppo Alpini è stato co-
munque attivo. Abbiamo, infatti, prestato servizio 
presso la Famiglia Cooperativa Bassa Valsugana 
sia nella filiale di Ospedaletto che in quella di Stri-
gno per gestire lo scaglionamento degli ingressi 
e assicurare la sanificazione dei carrelli. Inoltre 
siamo stati impegnati presso l’ospedale di Borgo 

ALPINI
LE PENNE NERE IN PRIMA LINEA PER AIUTARE DURANTE L’EMERGENZA 
SANITARIA
Annullate le tradizionali manifestazioni.
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Il 4 novembre abbiamo potuto, con numeri con-
tingentati, rendere omaggio ai nostri caduti. La 
messa è stata celebrata da Don Bruno in chiesa 
e successivamente c’è stata la posa della corona 
presso il monumento dei caduti nel nostro cimi-
tero. 
Nel momento in cui scriviamo queste righe la si-
tuazione epidemiologica non è delle migliori ma 
siamo fiduciosi che tutti insieme ce la faremo. 
Nell’augurarvi un 2021 migliore dell’anno appe-
na trascorso, vi ricordiamo che gli alpini ci sono e 
speriamo di poterci rivedere presto. 

Il capogruppo

Valsugana sempre nella gestione degli ingressi e 
del Triage. 
In maggio non abbiamo potuto partecipare 
all’annuale Adunata Nazionale degli che è stata 
rimandata, come saprete, a causa del Covid19. 
Nonostante le restrizioni e con le dovute accor-
tezze siamo riusciti invece a partecipare alla 29° 
Scrozada del Monte Lefre, un’edizione particolare 
fatta secondo le norme sanitarie vigenti. Anche 
quest’anno un gruppo di “ospedaloti” ha preso 
parte insieme al gruppo alpini, con l’auspicio di ri-
uscire nel 2021 a partecipare nuovamente in una 
situazione epidemiologica più favorevole. 
Non siamo riusciti, purtroppo, ad organizzare il 
tradizionale pranzo di Sant’Egidio ma sicuramen-
te ci sarà occasione per recuperare. 
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PRO LOCO
LE INIZIATIVE DIVENTANO VIRTUALI
Dal “Tiro all’Ovo” a San Martino, alla caccia al tesoro: tante foto documentano il successo e 
l’apprezzamento.

I l 2020, si sa, è stato un anno molto particolare 
e, come per molte associazioni, neanche alla 
Pro Loco ha permesso di realizzare tutte le at-
tività in programma.

Appena il tempo di organizzare il 22 febbraio la 
festa di Carnevale che...lockdown!
Ma la Pro Loco non ha voluto arrendersi al Co-
ronavirus e, reinventandosi, ha cercato in tutti i 
modi di tenere vive le tradizioni, adattando le ini-
ziative in modalità “a distanza”.
A partire dal consueto “Tiro all’Ovo” del giorno di 
Pasquetta: sono stati raccolti video, foto e disegni 
che ritraevano gli ospedaloti intenti a giocare in 
famiglia. Il tutto è stato inserito in un video e pub-
blicato sui canali social della nostra associazione.
Per intrattenere la comunità nel periodo noioso di 
quarantena forzata, a partire dal 19 aprile si è poi 
pensato di proporre per la prima volta una “Cac-
cia al Tesoro virtuale”, un gioco che tra indovinelli, 

Google Maps e rompicapo, ha permesso di viag-
giare per il mondo alla ricerca del tesoro! I parteci-
panti sono stati una quarantina, ospedaloti e non, 
che con entusiasmo hanno accettato la sfida.
La mostra fotografica “Ospedaletto de sti ani”, 
dopo l’esposizione presso la palestra comuna-
le del 21 e 22 dicembre 2019, è tornata sotto il 
portico di Via XX settembre a partire dal mese di 
agosto.
L’autunno ha portato con sé nuovamente alcune 
incertezze e restrizioni che non hanno permesso 
di organizzare in presenza alcuni appuntamenti 
fissi.

L’appuntamento di San Martino dell’11 novembre 
è stato trasformato “online”: tante le foto raccolte 
delle bellissime lanterne realizzate dalle mani dei 
più piccoli che sicuramente hanno saputo emo-
zionare e riscaldare il cuore.
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Per il mese di dicembre infine è stata proposta l’i-
niziativa “Ospedaletto natalizio”: un’idea per pro-
muovere lo spirito del Natale attraverso il coinvol-
gimento dei paesani che, grazie alla fantasia di 
ciascuno, ha permesso di rendere “più magico” il 
nostro paesello.

Quest’anno purtroppo non è stato possibile 
aspettare Santa Lucia in piazza ma  la tradizione 
non è andata persa e, casa per casa è stato re-
capitato il piccolo dono a 54 bambini emozionati.

Mai come quest’anno non smettiamo di ringra-
ziarvi per l’adesione alle nostre proposte nono-
stante tutto!

La Pro Loco vi augura un buon Natale e un felice 
2021, sperando di poter tornare a sorridere e a fe-
steggiare serenamente insieme!
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G.G.O. GRUPPO GIOVANI OSPEDALETTO
NEL 2021 TORNA IL PALIO DELLE VIE
Dopo un anno difficile, si pensa alle future iniziative ed al rinnovo del direttivo.

F inalmente, è proprio il caso di dirlo, il 2020 è 
quasi giunto al termine ed il bilancio dell’at-
tività della nostra associazione non può 
che essere scarno e amareggiato. Tra tutti 

i nostri eventi in programma, siamo riusciti a por-
tare a termine solo il torneo invernale di calcio a 5, 
che come tutti gli anni ha riscosso successo sia 
tra i giovani dei paesi limitrofi sia tra tutti i nostri 
compaesani che ci supportano sempre nelle no-
stre iniziative. Inutile dire che Green Volley, torneo 
di calcio federale e cena di fine estate sono stati 
annullati per causa di forza maggiore e così è sta-
to anche per la gita ai mercatini, che da due anni 
a questa parte avevamo iniziato ad organizzare, 

andando prima a visitare i mercatini del Lago di 
Braies e di Bressanone e, l’anno successivo, quelli 
di Merano. 
É stato per noi un enorme dispiacere non poter 
partecipare attivamente alla vita del nostro paese, 
ma non ci scoraggiamo di certo! Siamo infatti già 
all’opera per organizzare gli eventi del prossimo 
anno, che ci vedranno impegnati per tutto il corso 
dell’estate. Oltre alle ormai tradizionali iniziative 
che si svolgono annualmente è infatti arrivata l’o-
ra del “Palio delle Vie”. Eh sì cari ospedaloti, sono 
già passati quattro anni ed è di nuovo il momento 
di assegnare il tanto ambito trofeo!
Nutriamo profonda speranza di poterlo disputare 
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e quindi non vogliamo farci trovare impreparati. 
Sono già iniziate infatti le nostre riunioni telema-
tiche per rivedere suddivisione delle Vie, struttura 
dei giochi e tutto quello che ne deriva. La grande 
sfilata darà il via alla disputa, poi si proseguirà per 
tutta l’estate con un susseguirsi di giochi e sfide 
fino ad arrivare all’ultima giornata, a fine agosto, 
in concomitanza con la cena di fine estate, duran-
te la quale decreteremo la Via vincitrice del Palio 
2021. 

Siamo molto emozionati all’idea di poter tornare 
finalmente a rivivere appieno lo spirito del nostro 
paese coinvolgendo gli abitanti con le nostre at-
tività. Nella speranza di riuscire ad impostare il 
tutto nel migliore dei modi, ci impegneremo al 
meglio delle nostre capacità. 

Una volta terminato il Palio, il prossimo autunno 
affronteremo il cambio del direttivo e approfittia-
mo, anche se molto in anticipo, per invitare tutti i 
ragazzi a mettersi in gioco per continuare la lunga 

tradizione che caratterizza il nostro gruppo. Già 
da ora facciamo loro un grosso in bocca al lupo.
In attesa di potervi comunicare tutte le novità, vi 
auguriamo un Buon Natale e un Felice Anno nuo-
vo da parte di tutti noi. 
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GRUPPO TEATRALE TARANTAS
L’EPIDEMIA HA CHIUSO LE PORTE AL TEATRO, PALESTRA DELL’ANIMA PER 
CORPO, CUORE E MENTE
Partecipate- ma in parte annullate- la rassegna per i più piccoli e quella estiva.

È sempre difficile scrivere di sé, il rischio del-
la retorica, dell’autoreferenzialità è costan-
temente in agguato ed è un attimo trovarsi 
faccia a faccia con il ghigno sarcastico che 

provoca il ridicolo.
Bene, questa volta ci ha pensato il Covid 19 a ren-
dere tutto più semplice. Infatti, complicando ma-
ledettamente la vita dei singoli e delle comunità, 
ha provocato cambiamenti drastici delle abitudini.
Per noi che ci occupiamo di teatro e musica, 
ciò ha significato ridurre al minimo l’attività. Per 
questo sarà difficile peccare di ciò che si diceva 
nell’attacco del pezzo: ci mancano gli argomenti, 
o meglio, i fatti su cui innestarle.
Prima di entrare nel merito di quanto ci è succes-
so nel corso di quest’anno vogliamo però porgere 
gli auguri di buon lavoro alla nuova amministra-
zione comunale, ribadendo la nostra massima di-
sponibilità a collaborare nell’ambito dell’organiz-
zazione dell’attività teatrale e culturale.
Tornando all’illustrazione del resoconto di 
quest’anno, dobbiamo dire che l’avevamo inizia-
to anche abbastanza bene, lavorando alla mes-
sa in scena di un nuovo spettacolo “Aspettando 
Godot”. 

Anche l’annuale Rassegna “Piccoli a Teatro” vo-
luta e sostenuta dall’amministrazione comunale 
era pronta. Siamo partiti, ma dopo le prime due 
date che avevano visto una buona partecipazione 
per un totale di 227 presenze, abbiamo dovuto so-
spendere la programmazione ed infine annullare 
gli altri due spettacoli previsti.
Una boccata d’ossigeno ci è venuta dagli ap-
puntamenti estivi di “Ospedaletto Cortili di not(t)
e”, che si sono svolti, il primo nel piazzale della 
scuola primaria e gli altri due nella piazzetta anti-
stante la Chiesa Parrocchiale. L’ultimo, purtroppo, 
a causa del maltempo e dell’impossibilità di usare 
il teatro, abbiamo dovuto annullarlo. Sono state 
tre serate frequentate da un pubblico numeroso, 
attento e partecipe. Un momento di incontro, di 
speranza anche, dopo i mesi di chiusura forzata.
L’andamento dell’epidemia purtroppo non ha per-
messo niente di più, e in particolare ci ha tolto la 
possibilità di usare il teatro. Non solo, ci ha tolto 
la possibilità di fare teatro, perlomeno come noi lo 
abbiamo sempre inteso, cioè un tutt’uno fra cor-
po, cuore, mente. 
Una palestra dell’anima dove si suda per davvero, 
dove i corpi si scrutano, si toccano, si abbraccia-
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no e si respingono, le parole si sputano, si can-
tano, si lanciano. Dove si producono salti tem-
porali, ma sono abolite le distanze. Un luogo che 
non può che essere un’arena del corpo a corpo e 
dell’emotività.
Tutte pratiche impossibili al momento e quindi 
ci vediamo costretti a pensare se può esserci un 
modo diverso per interpretare il nostro approccio 
in questi tempi.  Diciamo che stiamo iniziando ad 
organizzarci cercando di mantenere il più possi-
bile il metodo del lavoro di gruppo. Il tempo ci dirà 
se riusciremo o meno a cavare il ragno dal buco 
nero di questo Covid inaspettato.
Noi speriamo che esso(il Covid) comunque faccia 
riflettere. Sarebbe il solo modo affinché non sia 
solo un momento doloroso e difficile. Riflettere su 
ciò che è davvero importante nella vita, su ciò che 
ci fa sentire appagati, che ci dà serenità ed equi-
librio, che ci rende capaci di empatia con i simili e 
l’ambiente.
Tornando alle difficoltà che molte persone si tro-
vano oggi ad affrontare, vogliamo ricordare quelle 
che riguardano gli artisti in generale e tutte le per-
sone che girano attorno a questo mondo. Fatte le 
debite eccezioni per i pochi “noti” che si posso-
no permettere anche di non lavorare, la maggior 
parte di attori, musicisti, danzatori ecc. stanno 
vivendo molto male. Noi crediamo che uno Stato 
lungimirante e sano avrebbe a cuore la vita di chi 
crea bellezza e futuro. Non è il caso dello Stato 
italiano purtroppo. Ci piacerebbe che alle rifles-
sioni citate poc’anzi si aggiungesse anche questa, 

perché l’arte non è disgiunta da quegli argomenti, 
anzi è forse l’ingrediente principe del benessere 
psico-fisico della persona.
Lasciate queste brevi considerazioni, vogliamo 
terminare ringraziando come sempre abbiamo 
fatto, l’amministrazione comunale che ha retto il 
Comune in questi anni per l’attenzione, la dispo-
nibilità e la collaborazione che ha sempre pratica-
to nei nostri confronti e soprattutto nei confronti 
dell’arte teatrale e musicale, permettendo di dar 
vita ad appuntamenti di teatro e musica anche di 
alto livello, ma anche e soprattutto di utilizzare la 
struttura del teatro in modo continuativo e gra-
tuito.
Il nostro grazie va quindi a Mara, che è stata la 
nostra principale referente in questi 5 anni e che 
ha sempre sostenuto le attività proposte, interes-
sandosi costantemente sia della loro realizzazio-
ne che dell’accoglienza ricevuta dal pubblico.
Un ringraziamento particolare lo vogliamo rivol-
gere a Ruggero che quest’anno ha chiuso la sua 
pluriennale esperienza di sindaco. Dobbiamo in-
fatti al suo interessamento la possibilità per la 
nostra associazione di aver trovato, dopo anni di 
peregrinazioni, una sede stabile e uno spazio tea-
trale adeguato e gratuito.
Chiudiamo augurandoci che si possa pian piano 
trovare una via d’uscita alla pandemia, ma so-
prattutto che la vita che verrà non sia come quella 
di prima. Sarebbe da incoscienti sperarlo.
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ASD LA ROCCHETTA
PERIN LASCIA, LA SOCIETA’ ALLA RICERCA URGENTE DI UN PRESIDENTE
Dopo quasi 40 anni salta la Gara di Pasquetta. 
 

Ed eccoci alla fine del 2020!
Che anno strano, a tratti difficile e con mille 
incognite!
Sicuramente un anno che ricorderemo a 

lungo nel bene e nel male.
Un 2020 che purtroppo a tutt’oggi non ha portato 
la tanto attesa buona notizia che tutto il direttivo 
aspettava con trepidazione. Nonostante i vari in-
contri ed i vari incitamenti per trovare un nuovo 
presidente per la nostra società sportiva, nessuno 
si  è fatto avanti, per cui a malincuore il direttivo 
consegnerà le chiavi della sede nelle mani del sin-
daco che prenderà le decisioni per la sorte della 
Rocchetta.

Gara di pasquetta
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Dopo 12 anni di militanza credo sia giusto e dove-
roso lasciare il posto a qualcun’altro che si prenda 
cura dei nostri piccoli atleti. Atleti che ricorderan-
no il 2020 come l’anno in cui non hanno potuto al-
lenarsi come di consueto e non hanno potuto ga-
reggiare alla tanto attesa gara di Pasquetta, che 
dopo quasi 40 anni ha dovuto arrendersi al Covid, 
attenendosi alle regole che hanno bloccato tan-
tissime occasioni di vivere lo sport divertendosi.
E’ stata una Pasquetta decisamente inconsueta, 
che ci ha visti tutti reclusi all’interno delle proprie 
abitazioni senza il piacevole frastuono fatto di 
incitamenti ai quasi 800 atleti che solitamente si 
sfidano per le vie del nostro paese.
Lascio il direttivo sperando fino all’ultimo in un 
“miracolo” che ci porti un nuovo presidente. Forza 
giovani! Credo nei giovani ed auspico che qualcu-
no si cimenti in questa esperienza che mi ha per-
sonalmente arricchito e mi ha dato la possibilità di 
organizzare una gara che, ricordo, è decisamente 

importante per l’atletica trentina! Negli anni la no-
stra Gara di Pasquetta è cresciuta sempre di più, 
si è ingrandita; a volte è stato difficile organizzare 
il tutto ma anche con tanti problemi, la sua riusci-
ta mi ha sempre riempito d’orgoglio.

Auguro a tutti un Buon Natale e soprattutto un 
2021 ricco di serenità. Ringrazio ancora una vol-
ta tutti coloro che mi hanno aiutato a far si che 
la Rocchetta sia una squadra in cui le persone si 
sono divertite a farne parte.

Grazie all’Amministrazione comunale ed alle varie 
associazioni del paese e grazie alla Cassa Rurale 
Valsugana e Tesino che ci ha sempre sostenuto.
Da ultimo ringrazio la mia famiglia che mi ha 
sempre dato man forte in tutti questi anni ... gra-
zie davvero.

Danilo Perin
Premiazioni

Ricordi... Gita a Castel Thun
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Cari ospedaloti, anche quest’anno ci tenia-
mo ad arrivare nelle vostre case con un 
breve riepilogo su quanto svolto dal no-
stro Corpo durante l’anno. 

Il Corpo Vigili Volontari del Fuoco di Ospedaletto 
conta 21 vigili in servizio attivo ma siamo in atte-
sa di ampliare il nostro organico con forze nuove. 
Speriamo infatti che i nostri tre giovani allievi pos-
sano frequentare il corso base per diventare vigili 
effettivi dopo aver svolto con costanza ed impe-
gno il percorso allievi durato due anni. 
Ricordiamo a tutti giovani del paese che il nostro 
Corpo è sempre alla ricerca di ragazzi e ragazze 
volenterosi che abbiano voglia e desiderio di fare 
qualcosa per la comunità.

VIGILI DEL FUOCO
 
SICUREZZA: LA PAROLA D’ORDINE PER IL 2020
Un gruppo in crescita. Prosegue la collaborazione con Grigno e Tezze.
 

Durante l’anno siamo stati coinvolti in circa 30 in-
terventi per un totale orario pari a 900 ore. Gli in-
terventi effettuati comprendono incidenti stradali, 
servizi pubblici di manutenzione, partecipazione 
ad addestramenti pratici e teorici per un persona-
le continuo miglioramento. 

Continuiamo anche la collaborazione con i Cor-
pi di Grigno e Tezze, anche se per cause di forza 
maggiore quest’anno non siamo riusciti ad orga-
nizzare una manovra con la partecipazione dei 
tre corpi assieme. Abbiamo però potuto dare loro 
supporto come nel caso dell’emergenza registra-
ta nel comune di Grigno per un importante allaga-
mento che ha interessato alcune zone del paese. 
Questo intervento ci ha permesso di comprendere 
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come il collaborare e provarsi in manovre condivi-
se garantisca continuo consolidamento tra i Corpi 
per intervenire in maniera armoniosa, fiduciosa e 
ben organizzata.

L’emergenza sanitaria che segna fortemen-
te questa annata, ha limitato molto le attività di 
preparazione e formazione volte al nostro conti-
nuo miglioramento teorico, pratico e procedurale. 
Questo punto è ritenuto da noi fondamentale per 
intervenire efficientemente e in sicurezza.  

Proprio la parola sicurezza ci ha accompagnato 
nel corso dell’anno. Pensando a come mantenere 
l’attività del nostro Corpo e cosa sospendere tem-
poraneamente. Abbiamo condiviso la scelta della 
Federazione vigili del fuoco volontari di Trento di 
non svolgere gare, prove tecniche fra pompieri e 
corsi di addestramento. Ci siamo quindi organiz-

zati per lavorare su questo all’interno del corpo, 
mettendo a disposizione le conoscenze dettate 
dall’esperienza dei nostri vigili che da molti anni 
prestano servizio. Diverse sono state le manovre 
effettuate per verificare il corretto funzionamen-
to di tutto l’equipaggiamento dei nostri mezzi e le 
varie attrezzature in nostra dotazione.

Non nascondiamo il nostro dispiacere nel non 
aver potuto collaborare per la tradizionale festa 
Hot Summer Party Ospedaletto. Convinti che l’o-
perosità del pompiere è fatta anche di vita sociale 
e non solo di interventi, ci auguriamo di poterci 
rifare il prossimo anno. Ricordiamo che siamo 
sempre a disposizione per qualsiasi intervento si 
rendesse necessario in occasione di manifesta-
zioni o eventi paesani.

Informiamo inoltre che i lavori di ristrutturazione 
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della nostra caserma proseguono e non vediamo 
l’ora di poter festeggiare tutti assieme. 

Come ogni anno vogliamo porgere i nostri rin-
graziamenti all’amministrazione comunale per il 
costante appoggio al nostro gruppo, e alla Cassa 
Rurale Bassa Valsugana e Tesino per i contributi 
sempre concessi per far fronte alle necessità ma-
teriali del nostro Corpo. 
Ringraziamo il Sindaco uscente Ruggero Felicetti 
e la giunta per tutta la disponibilità, i consigli e il 
supporto mai negato.

Porgiamo una sincera riconoscenza anche alla si-
gnora Manuela Minati per la disponibilità e il suo 
prezioso aiuto che da sempre ci offre per gestire 
al meglio la contabilità e il bilancio del Corpo.

Ringraziamo infine tutte le ditte, soprattutto in 
questo difficile periodo, che ogni anno ci spon-
sorizzano per permetterci di realizzare il nostro 
calendario annuale consegnato ad ogni famiglia 
ed esprimiamo gratitudine a tutta la comunità per 
le offerte in occasione della distribuzione di tali 
calendari. 

Ricordiamo infine che in caso di emergenza il 
numero da comporre è il numero unico 112, in-
vitiamo ogni membro della comunità a seguire e 
rispettare le varie normative anti Covid, in partico-
lare un uso corretto della mascherina ed evitare 
assembramenti.

Auguriamo a tutta la comunità un migliore 2021!
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VIGILI DEL FUOCO ALLIEVI 
 
Dopo 2 anni Stefano, Giacomo e Nicolò sono pronti a diventare vigili effettivi 

S iamo felici di condividere con voi la con-
clusione del percorso intrapreso dai no-
stri ragazzi due anni fa. Si è infatti chiuso 
il gruppo allievi del Corpo di Ospedaletto 

dopo il raggiungimento della maggiore età di tutti 
i membri. A loro tanti auguri e un forte incoraggia-
mento per iniziare, appena sarà possibile, il per-
corso per diventare vigile del fuoco del Corpo di 
Ospedaletto.     

Durante l’anno il gruppo allievi, costituito da tre 
componenti, Stefano Cenci, Giacomo Loss e Ni-
colò Zortea è stato seguito e guidato dagli istrut-
tori, Alessandro Andreoli e Damiano de Gasperis.

Passiamo ora la parola agli allievi:
Ad inizio anno abbiamo proseguito l’intenso pro-
gramma, iniziato nel 2018, costituito da attività te-
oriche e pratiche, volto ad aiutarci a comprendere 
come sia organizzato il mondo dei vigili del fuoco 
e mirato ad insegnarci varie nozioni e tecniche 
relative soprattutto a: l’avvicinamento al fuoco, 
nodi, imbraghi e ancoraggi, scale, motopompe, 
auto protettori ed approccio al primo soccorso. 
In seguito, date le limitazioni e restrizioni, abbia-
mo proseguito il nostro percorso a distanza. 
Abbiamo infatti partecipato a momenti di studio 
e sfide online per mantenere attivo il nostro per-
corso: ogni sabato dovevamo compiere esercizi 
di attività motoria per mantenere allenato il fisico 
anche a casa, inviandone documentazione all’i-
struttore responsabile. Inoltre, poiché la mente va 
allenata tanto quanto il corpo, non sono mancati 
i test teorici da svolgere online, ricevendo poi un 
feedback valutativo da parte dell’istruttore. 
Poiché minime sono state le occasioni per tro-
varsi con allievi di altri Corpi, a queste iniziative 
“a distanza” hanno partecipato anche loro, conti-
nuando a costruire il clima collaborativo esistente 
tra i differenti Corpi.
Per la maggior parte delle attività pratiche (cioè 
durante l’estate, rispettando le regole anti Covid), 
siamo stati seguiti dai nostri istruttori e da altri 
vigili del fuoco del Corpo di Ospedaletto, che ci 
hanno spiegato le dinamiche dei diversi interventi, 
il comportamento da mantenere durante questi 
interventi e le specifiche pratiche da mettere in 

atto, nonché l’attrezzatura corretta da utilizzare.

Ora abbiamo concluso questo fantastico percor-
so che ci sentiamo di consigliare a tutti i nostri 
coetanei ospedaloti che abbiano voglia di impe-
gnarsi e divertirsi. Noi ci siamo messi in gioco e 
siamo stati felici di averlo fatto. Se avete voglia di 
farlo anche voi, provateci!

Cogliamo qui l’occasione per informarvi su come 
diventare Vigili del fuoco Allievi. 
Per entrare a fare parte del gruppo allievi di Ospe-
daletto è necessario: essere residenti nel comune 
e avere un’età compresa tra 15 e 17 anni. 
L’interessato deve compilare una domanda firma-
ta dai genitori o dai legali rappresentanti. Questa 
verrà esaminata dal Direttivo del Corpo, che la ap-
prova e consegna al ragazzo la modulistica per la 
visita medica al fine di attestare lo stato di salute 
adeguato alle attività.
A questo punto, dopo aver riconsegnato le carte 
al Corpo, queste vengono inviate alla Federazione 
dei Corpi vigili del fuoco volontari del Trentino, in 
modo da poter garantire la copertura assicurativa 
al ragazzo. 
Una volta dato il nulla osta da parte della Federa-
zione, il giovane diventa a tutti gli effetti un Vigile 
del Fuoco Allievo e sarà pronto per iniziare uno 
stupendo percorso, intenso e impegnativo ma 
gratificante. 
Al raggiungimento della maggiore età, dopo aver 
partecipato e superato il corso base e le prove at-
titudinali, entrerà a far parte del Corpo come vigile 
del fuoco volontario, prestando servizio attivo e 
diventando membro effettivo della squadra.  

Ringraziamo, innanzitutto i nostri istruttori che ci 
hanno maggiormente guidati in questo percorso, 
con la loro pazienza e dedicandoci il loro tempo; 
l’intero Corpo dei Vigili del Fuoco di Ospedaletto 
per averci insegnato la professione ma trasmet-
tendoci in modo particolare la passione ed infine  
il comandante e vicecomandante per averci dato 
questa opportunità. 

Auguriamo a tutta la comunità un sereno e felice 
2021!
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ORTIGARALEFRE 
 
UN ANNO NERO PER LO SPORT DILETTANTISTICO
Avvio di stagione brillante per la Prima Squadra, ma la seconda ondata del 
virus ha sospeso tutto. 

C i troviamo in un momento, per noi e per lo 
sport dilettantistico in generale, piuttosto 
grigio e pieno di punti interrogativi.
A fine maggio siamo usciti dai mesi di 

lockdown per il Corona Virus trovandoci a gestire 
una situazione totalmente nuova e a cui nessuno 
era preparato. Noi per primi eravamo fortemente 
pessimisti sulla prospettiva di una ripresa a bre-
ve dell’attività, viste le difficoltà incontrate dalle 
stesse società professionistiche per adeguarsi ai 
protocolli di sicurezza ed ai costi insostenibili per 
realtà basate sul volontariato come la nostra.
Fortunatamente sono state poi emanate delle li-
nee guide adeguate alle esigenze del calcio dilet-
tantistico che hanno permesso la ripresa dell’atti-
vità, inizialmente con la Prima Squadra già a fine 
agosto (i primi in Italia) e poi durante il mese di 
settembre con tutte le altre squadre giovanili fino 
ai Primi Calci.
Premettiamo che non è stato facile, e che si sono 
resi necessari importanti investimenti dapprima 
in formazione, ma soprattutto in acquisto di ma-
teriale sanitario e supporti medicali. Spese di sa-
nificazione continua degli spogliatoi; adempimen-
ti burocratici giornalieri obbligatori che dirigenti e 
allenatori hanno diligentemente seguito per le loro 
squadre di riferimento e per questo li ringraziamo; 
necessità di giocare le partite ufficiali a porte 
chiuse, cosa veramente molto triste soprattutto 
per i ragazzini più piccoli che non aspettano altro 
che vedere i loro genitori tra il pubblico.
Al momento della stesura dell’articolo siamo a 

fine ottobre, e purtroppo la situazione epidemio-
logica in Italia  torna a farsi preoccupante, tanto 
che tutti i campionati sono nuovamente sospesi 
per almeno un mese, anche se ci pare alla ragion 
dei fatti piuttosto complicato che possano rico-
minciare prima dell’anno nuovo.
Dispiace per quanti si sono messi a disposizione 
e per i tanti sacrifici fatti ma sembriamo ripiom-
bati in un punto morto. Noi sicuramente saremo 
pronti a ripartire appena sarà possibile farlo in si-
curezza, ma la situazione attuale crea non poco 
disagio e rende impossibile un qualsiasi tipo di 
programmazione dell’attività sportiva, tanto più  
che nel periodo invernale non sarà possibile utiliz-
zare le palestre per i più piccoli, sempre per motivi 
sanitari.
Dal punto di vista sportivo c’è poco da dire pur-
troppo. La squadra maggiore stava avendo un 
brillante avvio di campionato, occupando le pri-
missime posizioni in classifica, ed aveva superato 
il primo quadrangolare di Coppa Provincia. Ora 
vedremo se e quando ricominceremo e con che 
formula si cercherà di finire il campionato o parte 
di esso.
Ci auguriamo che nel notiziario 2021 potremmo 
ritornare a parlare di calcio giocato e di tutte le 
iniziative  e le manifestazioni di contorno che tra-
dizionalmente l’Ortigaralefre promuove per far 
sentire la vicinanza della Società ai ragazzi anche 
al di fuori dell’ambito calcistico.
Bisogna essere forti e supereremo insieme anche 
questo ulteriore momento difficile.
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